
	   	   P	  R	  O	  T	  O	  K	  O	  L	  L	  
	  
der	  Jahresmitgliederversammlung	  des	  Bürgervereins	  Würzburg-‐Rottenbauer	  
e.V.	  am	  Freitag,	  den	  17.5.2013	  in	  den	  Räumen	  des	  Cafés	  „Drei	  Eichen“	  in	  der	  
Würzburger	  Str.	  2	  A	  in	  97084	  Würzburg	  
	  
Beginn	  der	  ordentlichen	  Mitgliederversammlung:	  	   	   19.30	  Uhr	  
	  
Ende	  der	  ordentlichen	  Mitgliederversammlung:	   	   	   21.15	  Uhr	  
	  
Anwesenheit:	  
14	  Personen	  von	  64	  Familien	  und	  insgesamt	  140	  Mitgliedern	  (vgl.	  
Anwesenheitsliste)	  
	  
Eröffnung	  und	  Begrüßung	  durch	  den	  Vorsitzenden	  Michael	  Müßig	  

• Es	  wird	  festgestellt,	  dass	  zeitgerecht	  und	  ordentlich	  eingeladen	  wurde	  
• Es	  wird	  festgestellt,	  dass	  die	  erforderliche	  Anzahl	  von	  Mitgliedern	  

anwesend	  ist	  
• Protokoll	  führt	  die	  Schriftführerin	  des	  Vereines,	  Frau	  Bremer	  

	  
Der	  Vorsitzende	  gibt	  folgende	  Tagesordnung	  (vgl.	  Einladung)	  bekannt.	  Es	  gibt	  
keine	  Anträge	  zur	  Änderung.	  Die	  Tagesordnung	  wird	  einstimmig	  angenommen.	  
	  	  
1.	  Bericht	  des	  Vorstandes	  über	  die	  Tätigkeiten	  des	  Vereins	  
2.	  Bericht	  des	  Schatzmeisters	  
3.	  Bericht	  der	  Kassenprüfer	  
4.	  Entlastung	  des	  Vorstandes	  für	  die	  Kalenderjahre	  2011	  und	  2012	  
5.	  Neuwahlen	  
6.	  Sonstiges	  /	  Anträge	  
	  
TOP	  1:	  Bericht	  des	  Vorsitzenden	  
Allgemeines	  
Gründung:	  12.08.2009	  	  
Die	  letzte	  Mitgliederversammlung	  am	  17.11.2011	  
Dort	  hat	  man	  entschieden,	  mangels	  aktueller	  Themen	  den	  Verein	  auf	  „stand-‐
by“	  zu	  halten.	  Eine	  Neuwahl	  des	  Vorstandes	  war	  in	  2011	  aufgrund	  nicht	  
vorhandener	  Kandidaten	  nicht	  möglich.	  Die	  ursprünglich	  für	  Dezember	  2012	  
angesetzte	  Jahresversammlung	  musste	  aufgrund	  diverses	  
Terminüberschneidungen	  kurzfristig	  abgesagt	  werden.	  	  
In	  den	  letzten	  Wochen	  ist	  wieder	  Bewegung	  in	  das	  Thema	  „schnelles	  Internet	  
für	  Rottenbauer“	  gekommen.	  Daher	  wurde	  die	  Überlegung	  des	  Vorstandes,	  



den	  Verein	  ganz	  aufzulösen	  wieder	  verworfen.	  Es	  hat	  sich	  auch	  abgezeichnet,	  
dass	  dieses	  Jahr	  Mitglieder	  bereit	  sind,	  Verantwortung	  im	  Vorstand	  zu	  
übernehmen.	  
	  
AK	  Windkraft	  (Bericht	  Kurt	  Egreder):	  
Zu	  Dr.	  Kern	  (Regierungspräsidium)	  besteht	  intensiver	  Kontakt.	  Das	  letzte	  
Gespräch	  fand	  vor	  3	  Wochen	  statt.	  Wenn	  das	  Thema	  auf	  einer	  Sitzung	  des	  
Regionalen	  Planungsausschusses	  behandelt	  werden	  sollte,	  wird	  Kurt	  Egreder	  
eingeladen.	  Seit	  3	  Jahren	  war	  aber	  keine	  Sitzung	  zu	  diesem	  Thema.	  Auch	  eine	  
allgemeine	  Behandlung	  der	  Abstandflächen	  ist	  noch	  offen.	  	  
	  
AK	  DSL	  (Bericht	  Georg	  Walk):	  
Der	  Stand	  2011	  war:	  Machbarkeitsstudie	  ist	  fertig	  gestellt	  worden	  ohne	  
befriedigendes	  Ergebnis.	  Insgesamt	  ist	  die	  Stadt	  gut	  versorgt	  und	  erhält	  
deshalb	  keine	  Zuschüsse.	  Kostenintensive	  Lösung	  wäre	  Internet	  über	  
Funkmasten,	  günstigere	  Lösung	  Kabel.	  Momentan	  wird	  Ober-‐	  und	  
Unterdürrbach	  in	  Zusammenarbeit	  mit	  der	  WVV	  und	  M-‐Net	  ausgebaut.	  Die	  
Firma	  M-‐Net	  (regionaler	  Netzbetreiber	  mit	  Schwerpunkt	  Bayern)	  hat	  einen	  
Stufenplan	  erarbeitet.	  Es	  werden	  die	  Möglichkeiten	  überprüft,	  Rottenbauer	  mit	  
DSL	  zu	  versorgen.	  
Im	  Frühjahr	  2013	  fand	  eine	  Informationsveranstaltung	  durch	  M-‐Net	  statt.	  
Aktuell	  ist	  das	  Thema	  „gemeinsame	  Aktion	  mit	  dem	  BV“	  bei	  M-‐Net	  in	  der	  
internen	  Organisation	  versunken.	  In	  kürzester	  Zeit	  soll	  ein	  Flyer	  per	  Mail	  
verschickt	  und	  auf	  unserer	  Homepage	  zum	  download	  angeboten	  werden.	  
Ziel	  von	  M-‐Net	  wären	  40%	  Marktanteil,	  das	  wären	  ca.	  650	  Haushalte.	  Dann	  
würde	  auch	  OHNE	  städtischen	  Zuschuss	  (Fördermittel)	  bis	  Herbst	  2013	  das	  
schnelle	  Internet	  verfügbar	  sein.	  Fördergelder	  wären	  aber	  erst	  2014	  wieder	  
verfügbar	  (mit	  Antrag,	  Bescheid	  etc.	  dann	  deutlich	  spätere	  Umsetzung).	  Aktuell	  
wartet	  man	  auf	  Reaktionen	  aus	  der	  M-‐Net-‐Zentrale	  in	  München.	  
Danke	  an	  Bernd	  und	  Georg.	  
	  
TOP	  2:	  Bericht	  des	  Schatzmeisters	  
 
Kassenbericht	  2011	  
Stand	  zum	  1.1.2011:	   	   	   	   	   	   529,32	  €	  
	   Einnahmen	  (Mitgliedsbeiträge)	  	   550.-‐	  €	  
	   Ausgaben	  (Versicherung,	  Aktivitäten)	  293,02	  €	  
	  
Stand	  zum	  31.12.2011	   	   	   	   	   	   786,30	  €	  
	  
	  



Kassenbericht	  2012	  
Stand	  zum	  1.1.2012:	   	   	   	   	   	   786,30	  €	  
	   Einnahmen	  (Mitgliedsbeiträge)	  	   530.-‐	  €	  
	   Ausgaben	  (Versicherung,	  Aktivitäten)	  194,43	  €	  
	  
Stand	  zum	  31.12.2011	   	   	   	   	   	   1121,87	  €	  
	  
Aktueller	  Kontostand	  zum	  2.4.2013	   	   	   	   1417,93	  €	  
	  
Die	  neue	  Nichtveranlagungsbescheinigung	  („Gemeinnützigkeit“)	  läuft.	  
 
TOP	  3:	  Bericht	  der	  Kassenprüfer	  
	  

1. Bericht	  2011	  (3.12.2012)	  durch	  Voith	  /Bamberger	  	  
2. Bericht	  2012	  (24.3.2013)	  durch	  Voith/Bamberger	  

	  
Die	  komplette	  Buchhaltung	  wurde	  geprüft.	  Es	  waren	  alle	  Belege	  vorhanden,	  
alle	  Buchungen	  waren	  korrekt.	  Die	  Entlastung	  wird	  vorgeschlagen.	  
	  
Abstimmung:	  Bei	  einer	  Enthaltung	  einstimmig	  entlastet.	  
	  
TOP	  4:	  Entlastung	  des	  Vorstandes	  
	  
Die	  Entlastung	  des	  Vorstands	  für	  das	  Jahr	  2011	  und	  2012	  wird	  beantragt	  
	  
Ergebnis:	  10	  Ja-‐Stimmen	  und	  vier	  Enthaltungen	  (Enthaltung	  der	  
Vorstandsmitglieder).	  
Damit	  ist	  der	  Vorstand	  für	  die	  Jahre	  2011	  und	  2012	  entlastet.	  
	  
TOP	  5:	  Neuwahlen	  
	  
Zum	  Wahlvorstand	  wurden	  bestimmt:	  Andreas	  und	  Michael	  Müßig.	  
	  
Vorschläge	  und	  Wahlen:	  
Georg	  Walk	  (für	  das	  Amt	  des	  Vorsitzender)	  
Wahl	  per	  Akklamation	  (einstimmig)	  
Georg	  Walk	  nimmt	  die	  Wahl	  an!	  
	  
Josef	  Schmid	  (für	  1.	  Stellvertreter)	  
Wahl	  per	  Akklamation	  (einstimmig)	  
Josef	  nimmt	  die	  Wahl	  an	  



	  
Tomas	  Hayek	  (beruflich	  abwesend)	  (für	  2.	  Stellvertreter)	  
(eine	  schriftliche	  Erklärung	  von	  Tomas	  liegt	  vor:	  1.	  Sich	  zur	  Wahl	  zu	  stellen	  und	  
2.	  Im	  Falle	  der	  Wahl	  diese	  anzunehmen.)	  
	  
Wahl	  per	  Akklamation	  (einstimmig)	  
	  
Marga	  Hutter	  (als	  Schriftführerin)	  
Per	  Akklamation	  (einstimmig)	  
Marga	  nimmt	  die	  Wahl	  an.	  
	  
Uwe	  Sponholz	  (als	  Schatzmeister)	  
Per	  Akklamation	  (Einstimmig)	  
Uwe	  nimmt	  die	  Wahl	  an	  
	  
Für	  den	  Beirat	  werden	  vorgeschlagen:	  

• Kurt	  Egreder	  
• Stefan	  Farnschläder	  
• Christiane	  Kerner	  
• Michael	  Müßig	  
• Christoph	  Krokauer	  
• Christine	  Schrappl	  

Einstimmig	  per	  Akklamation	  
Die	  Beteiligten	  erklären	  jeweils	  die	  Annahme	  der	  Wahl	  
	  
Wahl	  der	  beiden	  Kassenprüfer:	  

• Klaus	  Schreiber	  
• Andraes	  Bamberger	  

Einstimmig	  per	  Akklamation	  
Die	  Beteiligten	  erklären	  jeweils	  die	  Annahme	  der	  Wahl	  
Der	  Wahlvorstand	  bedankt	  sich	  für	  das	  große	  Engagement	  und	  die	  Besetzung	  
aller	  Positionen.	  Die	  Wahl	  ist	  beendet.	  
	  
TOP	  6	  Sonstiges	  /	  Anträge:	  
Anträge	  werden	  keine	  gestellt.	  
	  
Im	  Rahmen	  einer	  allgemeinen	  Diskussion	  werden	  auch	  schon	  früher	  
gesammelte	  Ideen	  aufgegriffen.	  Insbesondere	  der	  „Stammtisch“:	  	  

• Mit	  Vorträgen	  (z.B.	  Ernährungsberatung),	  
• evtl.	  wechselnde	  Konzepte	  (Spieleabend,	  nur	  „Aktuelles“,	  historische	  

Ortsführung).	  



• Räumlichkeiten	  im	  bisherigen	  Kindergarten	  (Andreas	  bleibt	  dran)	  
• Im	  Kaffee	  Köhler?	  Der	  Raum	  über	  den	  Verkaufsraum?	  

	  
Der	  neue	  Vorstand	  wird	  das	  Thema	  in	  seiner	  ersten	  Sitzung	  aufnehmen.	  
	  
Die	  Jahresversammlung	  endet	  um	  21.15	  Uhr.	  
	  
Würzburg,	  den	  17.05.2013	  
	  
	  
	  
Michael	  Müßig	   	   	   	   	   	   Susanne	  Bremer	  
Vorstand	   	   	   	   	   	   	   Protokollführerin	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  


